

## 令和3年6月三田市教育委員会定例会会議録

### ○開催日及び場所

令和3年6月25日(金)午後2時00分開会  
午後3時00分閉会  
三田市役所 南分館 601会議室他

### ○議事日程

日程第1 開会  
日程第2 前回会議録の報告、承認  
日程第3 会議録署名委員指名  
日程第4 会期の決定  
日程第5 教育長の報告  
日程第6 議事 議案第16号から第18号  
日程第7 報告事項 報告第19号から第20号  
日程第8 その他

### ○会議に出席した委員(5名)

1番	鹿嶽昌功	2番	吉田礼子
3番	三木尚美	4番	中上之仁
5番	大野裕己		

### ○説明のため出席した者(8名)

学校教育部長	松下修	学校教育部次長	外岡明文
教育総務課長	浅野晋司	学校教育課長	山本直也
教育支援課長	山口貴久	教育研修所長	小山恵介
学校給食課長	廣瀬敏彦	教育総務課担当課長	上野樹

### ○代表学校長(2名)

中学校校長会代表	大野正人
小学校校長会代表	木久整

### ○会議に関係した事務局員(2名)

教育総務課 鈴木さやか  
清家梨奈子

### ○会議録署名委員

教育長	鹿嶽昌功
教育委員	中上之仁

## 日程第1 開 会

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和3年6月第267回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

## 日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長  
(浅野 晋司)

(令和3年5月26日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ご質問等ございませんでしょうか。  
なければ、このように承認させていただきます。

## 日程第3 会議録署名委員指名

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。  
会議録署名委員は、4番 中上之仁 委員にお願いします。

## 日程第4 会 期 の 決 定

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和3年6月25日金曜日午後2時00分開会といたします。

## 日程第5 教 育 長 の 報 告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

6月20日で兵庫県における緊急事態宣言が解除され、21日から三田市を含む県下15市町がまん延防止等重点措置区域として指定され、引き続きコロナウイルス感染症の拡大防止に取り組んでいるところです。酒類の提供を行う飲食店に対する制限が一部解除となったわけですが、不要不急の外出や移動、混雑している場所や時間帯での行動の自粛要請に変

わりはありません。

本年度予定していました学校訪問については、中止とさせていただきます。2学期への変更ということも考えられましたが、学校現場では1学期の学校行事の日程変更を詰めていますので、学校訪問については来年度改めて計画したいと思っています。

それでは、前回5月26日以降の活動について報告いたします。

#### 1) 加東市視察(5/27)

三田市の重点課題である学校再編について、前回の4月の総合教育会議でも、小中一貫教育をはじめ幅広い再編の方向について検討していくことをご確認いただいたわけですが、5月27日に加東市の学校再編の取組について視察に行きました。

ご存じのように加東市は東条町、社町、滝野町の3町合併で平成18年に誕生した市で、人口は4万人、面積は三田市の3/4の150km<sup>2</sup>、各合併前にあった町ごとの3中学校を中心に、東条は1中学校2小学校を義務教育学校に、社は1中学校5小学校を1つの併設型小中一貫校に、滝野は1中学校2小学校を1つの併設型小中一貫校に再編する結果、施設的には3中学校9小学校の12施設を3施設に再編することで計画が進められ、今年秋には東条の義務教育学校が開校し、令和7年に社の小中一貫校が開校予定とお聞きしました。

ここに至るまでの様々な取組やご苦労をお聞かせいただき、非常に参考になりました。町の合併ということで、各3地域の地域としての意識が強い、旧の町ごとに小中一貫教育を行う学校再編といった枠組みが理解され易かったのではないかと思います。当然、そこには住民・保護者の理解に大変なご苦労もあったわけですが、そこでも言われていました先進事例を保護者・住民の皆さんに直接見ていただき、自分たちの学校の将来として置き換えて見ていただいたことが、理解前進の大きなきっかけとなったのだと感じました。

加東市の例が三田市にそのまま当てはまるわけではありませんが、このような取組も、選択肢の一つとして検討していく必要があると感じたところです。

今後も数か所の視察を計画していますので、視察のまとめを委員会でも報告させていただきます。

#### 2) 三田市教育委員会点検評価委員会(6/4)

6月4日に、昨年度の教育委員会関係の施策・事業の点検評価をいただく委員会を開催しました。

3名の点検評価委員の皆さんに、昨年の取組について、第2期の教育振興基本計画の施策体系に基づき説明させていただきました。

昨年は、新型コロナウイルス感染防止という制限された教育活動の下での施策展開であり、評価しづらいところもあると思いますが、委員の皆さんにはお忙しい中お世話になります。

次回7月7日の点検評価委員会で皆さんの評価の意見を集約してまいります。

### 3) 6月市議会一般質問(6/17・18・21)

6月17日から21日の3日間、6月の定例市議会において一般質問がありました。

15人の議員が質問しましたが、教育委員会には3名の議員からGIGAスクール、環境教育、学校施設改修計画などの質問がありました。

詳細については、後ほど報告させていただきますが、答弁した内容について、十分検討し進めていきたいと思っております。

以上3点です。

関西の梅雨入りは早かったわけですが、雨の日はそんなに多くありません。台風5号が近づいていますが、非常に蒸し暑くなってきました。熱中症対策にも十分留意をし、1学期もあと1か月、子どもたちの健康と安全を第一に、一つ一つ確実に教育活動に取り組んでいきたいと思っております。

私からは、以上です。

## 日程第6 議 事

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。

### (1) 教育委員会規則及び教育委員会規程の制定又は改廃を行うことについて

#### 【三田市教育委員会事務委任規則第1条第11号】

議案第16号「三田市高等学校等入学支援金支給規則の一部を改正する規則の制定について」事務局から説明をお願いい

たします。

○教育支援課長  
(山口 貴久)

議案第16号「三田市高等学校等入学支援金支給規則の一部を改正する規則の制定について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問、ご意見等ございますか。  
なければ、このように承認いたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

(2) 附属機関の委員その他の法令に基づく各種委員を委嘱し、又は任命することについて

【三田市教育委員会事務委任規則第1条第14号】

議案第17号「三田市学校給食運営協議会委員の委嘱について」事務局から説明をお願いします。

○学校給食課長  
(廣瀬 敏彦)

議案第17号「三田市学校給食運営協議会委員の委嘱について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。  
なければこのように承認します。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

議案第18号「三田市生徒指導等問題対策委員会委員の委嘱について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育課長  
(山本 直也)

議案第18号「三田市生徒指導等問題対策委員会委員の委嘱について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。  
なければこのように承認します。

日程第7 報 告 事 項

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして報告事項に移ります。  
報告第19号「第361回定例会市議会(6月定例会)一般質問について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部長  
(松下 修)

報告第19号「第361回定例会市議会(6月定例会)一般質問について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございませんか。

○教育委員  
(大野 裕己)

福田議員からの質問にありましたGIGAスクール構想のオンライン授業に関連してですが、前回の定例会でも報告されていきましたように、一斉休校に備えたオンライン授業と並行してオンライン生徒指導も必要だと思います。不安を抱えている子どもたちに対してオンライン授業から少し踏み込んだオンライン生徒指導について、三田市ではどのような取組をお考えですか。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

現状では大学のようなオンライン授業で講義を聞くという形ではなく、課題を提示したりしながらオンライン学習という形で進めています。ただ、今はまだ完全にオンライン上で先生と家庭にいる子どもたちが繋がって授業をするというのは難しいところがあります。一斉休校が始まった当初、課題を各ご家庭のポストに配布して提示していたものが、ようやくタブレットで直接繋がって課題を進めていけるよう準備が整った状況です。なかなか学校へ行けない子どもたちにとって、校門をくぐって登校することは難しくても、家庭の中からオンラインを通じてなら先生と話せたり、保護者の方と先生とも繋がりがやすくなると思いますので、これからオンライン学習に並行して生徒指導の面においても進めていこうと思います。

○教育委員  
(大野 裕己)

今がまさに変換期ですので、先生方に配慮しながら取組を進めていくことが大事ですし、先生方にとっては今後オンライン学習が持続的にできるよう準備が必要だと思います。段階

的に取組を進めていただいていることがよく分かりましたので、今後も緊急事態に備えて少しずつ水準を高めていただきたいと思います。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。

○教育委員  
(三木 尚美)

子どもたちは学校ではタブレットを使用していると思いますが、家庭に持ち帰って使用できる環境は整っていますか。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

今ちょうど子どもたちが家庭に持ち帰ってWi-Fi環境の中で実際に繋がるかどうか練習しているところです。中にはWi-Fiが繋がらない等の事例も出てきておりますので、1学期中にはそのような状況に対応しながら環境をしっかり整えて、2学期以降は徐々に持ち帰って自宅でオンライン学習をできるように進めていきます。どうしてもWi-Fi環境を整えることができない場合については、教育委員会の方でも対応を考えないといけないと思っています。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。

○教育委員  
(吉田 礼子)

子どもたち全員がオンライン学習ができるようになるまではまだ少し時間がかかるとは思いますが、それが可能になるまでの準備の進め方や期間等、工程表のような形で教員に示していますか。

○教育研修所長  
(小山 恵介)

工程については実施計画を年度初めの校長会で示しています。先ほどのお話にもありましたように、2学期には持ち帰り授業ができるように進めていますし、冬には総合学習のアプリを導入する予定で各校準備を進めています。

○教育委員  
(吉田 礼子)

それに対する先生方への指導のサポート体制は整っていますか。

○教育研修所長  
(小山 恵介)

これまではコロナウイルス感染防止のため、実際に先生方への具体的な指導研修はできておりませんが、夏以降はそれぞれの先生方の希望に沿った研修体制を整えていく予定です。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。なければ次にうつります。  
報告第20号「7月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当  
課長(上野 樹)

報告第20号「7月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。  
なければこのように報告させていただきます。

## 日程第8 その他の報告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

では、次回、7月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○教育総務課担当  
課長(上野 樹)

7月教育委員会定例会の開催日時は令和3年7月27日  
(火)午前9時30分から、南分館601会議室で予定しております。よろしくお願いいたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。  
まず中学校代表校長より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表  
(大野 正人)

○1学期学校行事について  
4月25日から続いていた「緊急事態宣言」が先日20日にようやく終了しました。しかしながら、翌21日から三田市は「まん延防止等重点措置」地域に指定されています。また、一時期減少していた、生徒と家族等の風邪症状等による出席停止等の数も、増加の予兆が見られ、警戒を強めています。

す。

中学校の6月は、「期末考査」と「三田市中学校総合体育大会」で生徒たちは多忙を極めています。期末考査では、小学校から積み重ねている「キャリア学習」をもとに、目的をもち自主的計画的にテスト学習に臨み、試験本番では学習の成果を出してくれました。また、「三田市中学校総合体育大会」いわゆる「市総体」は、既に陸上競技については19日20日に競技を終え、他の競技については7月3日、4日に開催が予定されています。昨年度は、先が見えないなかでの「代替大会」となりましたが、今年は2年ぶりに「総体」が開催されます。三田市総体は多くの種目で丹有地区総体の予選を兼ねており、さらに兵庫県、近畿、全国へと大会は続きます。中学生は、「コロナ禍」また暑いなか、美しい汗を輝かせながら精一杯頑張っています。ぜひ、皆様のステイホームでの温かいご声援をお願いいたします。

#### ○学校の取組について

「GIGAスクール」への動きも、研究推進校を中心に教育研修所のご指導のもと、試行錯誤ではありますが日進月歩を続けています。また、社会問題になっている「ブラック校則」にも各校ともに生徒会を中心に取組が進んでいます。今後も、安全・安心の中で教育活動ができるよう「学校に持ち込まない、学校内に広げない」を基本とし、感染症対策に最善をつくすとともに、生徒ひとりひとりの心のケアに全力を尽くしながら、日々の教育活動に全身全霊で努めてまいります。三田市教育委員会の皆様には、ご指導ご支援を引き続きよろしくお願いいたします。

#### ○小学校校長代表 (木久 整)

#### ○小学校長会について

6月の小学校長会でも、校長会としての業務改善について話し合いました。校長会が主催する各担当者会の業務の現状と業務改善に向けての今後の取組について、文書で報告することを各担当校長に求めました。また、教頭会にも協力を依頼し、教頭から見た各担当者会の業務の現状とそれに係る負担感についての回答を求めました。集約したものをもとに検討し、今後の業務改善につなげていく予定です。また、自然学校、修学旅行、運動会、音楽会の開催についての情報交換を行いました。新型コロナの影響ですべての小学校で1学期に予定していた大きな行事が全て2学期以降に延期になりました。

た。2学期は行事が目白押しになります。万全の態勢を敷いて2学期に向かいたいと思います。

○6月の学校の様子について

予想していた通り6月1日から緊急事態宣言が再延長されました。20日に解除されましたが、それまでの間は学校内での生活を余儀なくされました。だからこそ、普段の授業を大切にすべく、どの学校でも日々の授業の充実に取り組んできました。20日以降は校外に出での学習も始めています。本校では、3、4年生が自然体験活動ということで、近くにある黒川に出かけ、数々の水生生物の採取、及び観察を行いました。それらを調べた結果、黒川の水質はとてもきれいだということがわかりました。他の学校でも、工夫を凝らしながら、校外での学習にも取り組んでいます。新型コロナウイルス感染症の影響で、本年度の自然学校は4泊5日の活動ではなく、2日間の日帰り活動と2泊3日の活動となっています。2泊3日の活動は全ての学校が2学期となっていますが、日帰り活動は残りの1学期の間に行う学校もたくさんあります。感染症対策と共に熱中症対策も十分にとりながら、子どもたちの心に残る自然学校にしていきたいと思います。

1学期も残り少なくなってきました。これからはまとめの時期になります。よいまとめをして2学期につなげていければと思っています。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それではその他配布資料等ございますか。

ないようでしたら6月教育委員会定例会を閉会いたします。